



COMMUNIQUÉ

POUR PUBLICATION IMMÉDIATE

UNE DEUXIÈME ÉDITION POUR LE DÉFI DES RECRUES DANS L'EST DE L'ESTRIE

Sherbrooke, le 3 décembre 2024 – Pour une deuxième année, cinq centres de formation professionnelle de la région accueillent le **Défi des recrues**. Il s'agit d'un événement régional où les trois centres de services scolaires francophones et la commission scolaire anglophone de l'est de l'Estrie s'unissent pour permettre aux élèves de 2^e secondaire de vivre une expérience enrichissante et stimulante. Pour cette deuxième édition, l'évènement accueille un nombre record de participants puisque 100% des écoles publiques du secteur (13) ainsi que 2 écoles privées signent présents. Ainsi, au cours de la compétition qui se déroule les 3, 5 et 6 décembre, ces élèves auront la chance de découvrir des métiers spécialisés tout en s'amusant et en mettant à contribution leur esprit d'équipe.

Mise en contexte

La formation professionnelle (FP) joue un rôle central pour la formation d'une main-d'œuvre qualifiée. En Estrie, parmi les 17 emplois prioritaires par le conseil régional des partenaires du milieu du travail en raison de la pénurie de main-d'œuvre qui y sévit, 12 nécessitent un diplôme d'études professionnelles. Bien que la FP soit essentielle sur le plan économique, cette voie de formation demeure méconnue et fait trop souvent l'objet de préjugés.

Pour mieux positionner la formation professionnelle auprès des jeunes et de leurs parents, mais aussi auprès de la population en général, les centres de formation professionnelle de l'Estrie souhaitent valoriser et mieux positionner la formation professionnelle. Ensemble, ils veulent faire découvrir *l'effet FP*. Ils ont uni leurs forces pour déployer un plan d'action qui met l'accent sur la fierté, l'accomplissement qui permet un DEP puis le caractère indispensable des métiers qui émanent de la formation professionnelle au sein de notre société. Le Défi des recrues, événement propulsé par Compétences Québec et soutenu par le ministère de l'Éducation, fait parti du plan d'action de *l'Effet FP*.

Qu'est-ce que le Défi des recrues?

Il s'agit d'une compétition amicale entre les écoles secondaires au cours de laquelle les élèves réalisent des défis. Dans un contexte ludique et dynamique, chaque équipe sera appelée à relever cinq défis. Concrètement, la réalisation de plusieurs défis donne l'occasion aux élèves de démystifier des métiers et de se familiariser avec les formations professionnelles offertes dans leur région concernant notamment l'agriculture, la santé, la construction, l'administration, la mécanique, la foresterie et l'alimentation. Il s'agit d'un pas dans la démarche d'orientation professionnelle des élèves de 2^e secondaire qui participeront au défi.

Informations supplémentaires

- **2 977** élèves de 2^e secondaire venant de **15** écoles secondaires participeront à la compétition;
- **Tous** les centres de FP de l'est de l'Estrie seront représentés lors de cet événement;
- **88** défis seront animés par des enseignants de nos centres de formation professionnelle, lesquels représentent **53** programmes de formation;
- Une **centaine** d'élèves inscrits en FP seront bénévoles et contribueront au succès de l'évènement;
- **5** centres de FP seront hôtes de la compétition : le Centre 24-Juin à Sherbrooke, le Centre de formation professionnelle le CRIFA à Coaticook, le Centre Expé à Windsor, le Centre de formation professionnelle le Granit à Lac-Mégantic et le Centre de formation professionnelle de Lennoxville.

L'équipe de la Table de concertation FP en Estrie

- 30 -

Renseignements :

Chantal Landry, Coordonnatrice régionale
Cell.: 819 349-2324

À propos de l'Effet FP

L'Effet FP, c'est l'union des neuf centres de formation professionnelle de l'Estrie et du Service aux entreprises Estrie pour propulser les formations professionnelles et valoriser les métiers qui en découlent. Dans un contexte de pénurie de main-d'œuvre pour une majorité d'emplois avec diplômes d'études professionnelles (DEP), la formation professionnelle (FP) est une voie d'avenir essentielle pour les jeunes et les adultes. Sur le site effetfp.ca, découvrez une panoplie d'évènements et de services, dont des balados, un blogue, des webinaires gratuits et profitez d'un moteur de recherche explorant vos intérêts. Nos diplômés sont fiers, indispensables et accomplis sur le marché du travail!

À propos de Compétences Québec

La mission de Compétences Québec est de promouvoir et valoriser les programmes de formation professionnelle et technique et les métiers spécialisés afin de contribuer au développement économique du Québec.